

MESSAGE DU PRESIDENT NATIONAL DE LA FANAMETRAB SUR L'ETAT DE LA FEDERATION

Monsieur le Président du Conseil d'Administration,

Mesdames et Messieurs les membres du Conseil d'Administration,

Mesdames et Messieurs les acteurs de la Médecine Traditionnelle et Assimilés,

Conformément à notre pratique fédérale, c'est un honneur pour moi d'être devant vous, pour partager avec vous, l'état général de notre fédération, au titre de l'année 2022.

L'année dernière, à pareil moment, notre optimisme était légitime quant à une reprise de la mise en œuvre de nos actions. J'avais néanmoins indiqué que notre fédération devait encore relever trois défis majeurs : l'un est l'unité d'action, l'autre est la formation et le dernier est l'assainissement. Un an après, où en sommes-nous ?

Monsieur le Président du Conseil d'Administration,

Mesdames et Messieurs les membres du Conseil d'Administration,

Mesdames et Messieurs les acteurs de la Médecine Traditionnelle et Assimilés,

S'agissant du défis d'unité d'action, il est loisible de constater que les acteurs de la médecine traditionnelle se remettent globalement de l'ancien système de manipulation, grâce notamment aux avancées de la prise de conscience même si la vigilance doit rester de mise. Quant à notre système général propre de sauvegarde de ces acquis, notre fédération est encore loin d'assurer le minimum nécessaire.

Cependant, la dynamique en cours et nos efforts sont de nature et d'envergure encourageante. En ce qui concerne notre détermination, les actions amorcées sont éprouvées par la jalousie manifeste de certains téméraires.

Conséquence, l'accompagnement avec bonne foi du secteur de la médecine traditionnelle s'est trouvé fortement dégradé dans toutes les structures associatives.

Monsieur le Président du Conseil d'Administration,

Mesdames et Messieurs les membres du Conseil d'Administration,

Mesdames et Messieurs les acteurs de la Médecine Traditionnelle et Assimilés,

Cette nouvelle réalité qui n'épargne ni acteurs de villes, ni acteurs de villages, concerne aussi, à bien des égards, les acteurs responsables qui, en plus d'y faire face, doivent aussi relever le défi de la formation.

Sur ce plan, au cours de l'année, notre comité de formation a été plusieurs fois sollicité par des velléités de carences en formation. S'il a connu des difficultés dont je salue une fois encore ici la résilience, traduisant ainsi leur bravoure et leur engagement fédéral.

Mais comme vous le savez, il a bénéficié, pour tout cela, de l'attention soutenue du bureau exécutif national qui met les moyens d'action appropriés à leur disposition, et renforce les effectifs de manière remarquable et qualitative.

Tous ces investissements ont pour objectif de favoriser une projection plus rapide et plus aisée de nos hommes sur les problèmes de santé nécessitant leur intervention, en vue d'une efficacité plus grande. En clair, il s'agit de fortifier les acteurs et de garantir une sécurité optimale à tous. Ces actions seront densifiées encore au cours des années à venir.

Par ailleurs, la lutte contre le phénomène de faux tradi-praticiens, dans le contexte départemental des bureaux déconcentrés, appelle une action concertée et intelligente des départements. En cela, notre fédération a été, depuis longtemps, porteuse et promotrice d'une stratégie offensive. Là-dessus, il est heureux de noter que nous sommes enfin écoutés au niveau des structures étatiques. Notre action ne manque donc pas d'impact. Dans tous les cas, nous travaillons à faire du Bénin, une oasis de paix sanitaire.

Monsieur le Président du Conseil d'Administration,

Mesdames et Messieurs les membres du Conseil d'Administration,

Mesdames et Messieurs les acteurs de la Médecine Traditionnelle et Assimilés,

Aucun esprit avisé ne devrait s'étonner de cette attention que nous portons à l'assainissement. Elle est essentielle surtout quand nous avons fini de mettre en place les fondamentaux. C'est lui qui détermine, en effet, la pérennité de tous les investissements. L'absence de l'assainissement peut limiter voire empêcher la jouissance des fruits de nos efforts communs. L'action de la fédération pour la compétitivité du secteur sera bientôt renforcée par des projets.

Monsieur le Président du Conseil d'Administration,

Mesdames et Messieurs les membres du Conseil d'Administration,

Mesdames et Messieurs les acteurs de la Médecine Traditionnelle et Assimilés,

Il n'aura échappé à personne que parmi les axes d'intervention évoqués, ceux de l'unité, de la formation et de l'assainissement font l'objet d'une réelle attention de la part du bureau exécutif national. Il ne saurait en être autrement quand on sait combien qu'ils structurent et conditionnent le devenir des communautés. Pour autant, les autres axes ne sont pas négligés.

Monsieur le Président du Conseil d'Administration,

Mesdames et Messieurs les membres du Conseil d'Administration,

Mesdames et Messieurs les acteurs de la Médecine Traditionnelle et Assimilés,

Vous l'aurez compris, le vaste PTA 22 que nous mettons en œuvre avec tant d'engagement, n'avait qu'un objectif : sortir le secteur de la médecine traditionnelle de l'ornière.

Il est bien de progresser collectivement, grâce à la satisfaction des conditions de base du développement socioéconomique de chacun et de tous. Il faut encore que chacun ait le plus qui le touche directement et

le rassure que la fédération progresse effectivement. Le progrès collectif se voit souvent à sa porte personnelle.

Monsieur le Président du Conseil d'Administration,

Mesdames et Messieurs les membres du Conseil d'Administration,

Mesdames et Messieurs les acteurs de la Médecine Traditionnelle et Assimilés,

Voilà pourquoi, ainsi que nous en avons pris l'engagement l'année dernière, nous avons œuvré à concrétiser notre volonté d'améliorer l'image sociale du tradi-praticien.

Bien sûr, nous avons été retardés pendant de longs mois après notre installation. Mais cela ne nous a pas empêchés de parer au plus pressé, de dégager assez d'effort pour implanter les bureaux déconcentrés.

Enfin, comme vous avez pu le suivre hier, le bureau exécutif du département du Littoral a été installé à la satisfaction de tous à la direction départementale de la santé du Littoral.

Mais, c'est notre parcours et nous avons l'assurance que bientôt nous ne serons plus aussi mal vue parce que tout doucement, nous faisons l'effort de faire sortir l'honorabilité du tradi-praticien et chaque jour nous en donnons la preuve. Même si en notre temps chacun de nous ne connaîtra pas l'aisance, nous avons l'assurance que nos enfants ne connaîtront pas le même sort que nous. Que nos petits-enfants, nos arrière-petits-enfants et les générations à venir, grâce à nos efforts et à la dynamique en cours, auront un sort différent, une vie professionnelle meilleure. C'est aussi cela le sens de la vie, c'est aussi cela la responsabilité des générations, œuvrer pour soi certes, mais davantage pour les générations à venir.

Nous continuerons d'assurer les besoins d'investissements; que ce soit structurels ou en qualité d'homme.

Monsieur le Président du Conseil d'Administration,

Mesdames et Messieurs les membres du Conseil d'Administration,

Mesdames et Messieurs les acteurs de la Médecine Traditionnelle et Assimilés,

Tel est le sentiment du bureau exécutif national, notre appréciation sur l'état de la fédération.

Félicitations, merci et vive la FANAMETRAB.

BEN/FANAMETRAB